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Заслон  
на пути огня 
Врио губернатора Павел Малков  
доложил Правительственной комиссии  
о ликвидации ночного пожара  
в окрестностях деревни Култуки

Заседание правительственной комиссии по лик-
видации лесных пожаров прошло в режиме ВКс. глав 
регионов, в которых горит лес, заслушал председатель 
комиссии, вице-премьер правительства России Дмит-
рий григоренко.

– Мы доложили Дмитрию Юрьевичу о текущем состо-
янии дел и рассказали о том, как ликвидировали ночной 
пожар под Култуками, – говорит павел Малков. – я сам 
там непосредственно присутствовал. Когда пожар был 
уже практически локализован и большинство очагов по-
тушено, в одном месте сохранялось активное горение. 
неожиданно налетел очень сильный ветер, и именно в 
этом месте мгновенно раздуло пожар. огонь поднялся 
наверх. Когда увидели, что складывается опасная ситу-
ация, отвели людей и технику, поэтому никто не постра-
дал. Верховой пожар продвигался очень стремительно, 
быстро захватил больше 3 километров и продвинулся 
в направлении деревни Култуки. после того, как ветер 
стих, пожар снова лег на землю.

по словам павла Малкова, в район деревни Кул-
туки стянули более 120 профессиональных пожарных, 
больше 20 единиц техники. ночью произвели опашку, 
проложили минерализованные полосы, с утра начали 
встречный отжиг. ночью этого сделать не смогли, потому 
что прошел дождь, причем такой, что потушить пожар он 
не смог, а провести встречный пал помешал.

– сейчас населенный пункт Култуки защищен мак-
симально, насколько это возможно. идет планомерная 
работа по ликвидации очага возгорания, – сказал па-
вел Малков. 

Вячеслав Астафьев
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ЛюдМиЛа Трухина

+ КоМПЛеКТ доКуМенТоВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Завтра – новый год. Учебный
День Знаний отМетят и шКольниКи, и стуДенты

Теперь курсанты
пеРВоКуРсниКаМ РВВДКу иМени генеРала аРМии В.Ф. МаРгелоВа ВРучили погоны

торжественное постро-
ение новобранцев со-

стоялось на аллее героев 
рязанского гвардейского 
высшего воздушно-де-
сантного ордена Суво-
рова дважды Красно-
знаменного командного 
училища имени генерала 
армии В.Ф. Маргелова.

«На Аллею героев наше-
го родного училища вступа-
ют курсанты 1 курса баталь-
онов высшего образования 
Воздушно-десантных войск – 
батальона специального на-
значения, батальона связи, 
батальона среднего профес-
сионального образования, – 

звучат слова приветствия. – 
Курсанты совершили ком-
бинированный марш, про-
тяженностью более 70 ки-
лометров, который означает 
окончание общевойсковой 
подготовки. Это событие – 
важная веха в жизни личного 
состава училища и всех Воз-
душно-десантных войск».

За период общевойсковой 
подготовки курсанты превра-
тились в крепких духом и под-
готовленных в военном и фи-
зическом отношении настоя-
щих десантников. Каждый из 
присутствующих в строю при-
ложил огромные усилия, что-
бы добиться исполнения за-
ветной мечты – стать курсан-

том Рязанского гвардейского 
высшего воздушно-десантно-
го командного училища.

«Сегодня в жизни нашего 
училища важное событие, – 
говорит начальник отдела 
организации научной рабо-
ты и подготовки научно-пе-
дагогических кадров гвар-
дии полковник Тимофей 
Юдин. – В строй становят-
ся новые курсанты набора 
2022 года. Наша семья при-
обретает новых десантников 
и спецназовцев. Вы прошли 
сложные испытания обще-
войсковой подготовки, пока-
зали свои умения и навыки, 
достойно завершили пеший 
переход к месту постоянной 

дислокации. Как правило, 
на всех спецоперациях сто-
ит гриф секретности, но мы 
знаем, каким тяжелым тру-
дом отрядов специального 
назначения поддержива-
ется сегодня современный 
мир. Кровью спецназовцев 
полита земля Афганистана, 
Северного Кавказа, Сирии 
и других мест, где пересе-
каются интересы России. 
Пройдя свой первый марш, 
вы поняли, что победа кует-
ся трудом, кровью, потом и 
твердостью характера. Те-
перь вы точно знаете, что 
вам необходимо укреплять 
свой дух, повышать вынос-
ливость и, конечно же, при-

менять полученные знания 
на практике. Поздравляю вас 
с поступлением в большую 
семью Рязанского гвардей-
ского воздушно-десантного 
командного училища».

В День знаний, 1 сентяб-
ря, первокурсников поздра-
вят руководство Министерс-
тва обороны России, коман-
дование Воздушно-десантных 
войск, офицеры училища, 
ветераны, правительство Ря-
занской области, во многом 
помогающее училищу совер-
шенствовать учебно-матери-
альную базу и поддерживать 
ее на современном уровне.

Вячеслав Астафьев

ПодПиСКа на ГаЗеТу «рЯЗанСКие ВедоМоСТи» на I ПоЛуГодие 2023 г. 

Во ВСех оТдеЛениЯх СВЯЗи «ПочТа роССии»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода
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пятничный ВыпусК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.
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пойдут  
в школы 
области  
1 сентября

12 786
пеРВоКлассниКоВ

новый учебный год за-
кономерно принесет 

обновление в региональ-
ную (и не только) сферу 
образования. она тра-
диционно для последних 
лет входит в число при-
оритетов работы влас-
ти всех уровней. Задача 
власти одна – обеспечить 
качественным образо-
ванием в комфортных 
условиях школьников и 
студентов независимо 
от того, где они живут и 
учатся. 

В этом году на реализа-
цию профильного нацпроек-
та в нашем регионе направ-
лено более 1 млрд 100 млн 
рублей из федерального и 
областного бюджетов. 

Приводятся в порядок 
действующие школьные зда-
ния. Так, по программе ка-
питального ремонта школ 
«Модернизация школьных 
систем образования» в рам-
ках госпрограммы «Развитие 
образования» капитально от-
ремонтировано 19 школ. В 
селе Просечье Александро-
Невского района ученики и 
учителя завтра придут в но-
вую школу, рассчитанную на 
132 места. Школа построена 
по госпрограмме «Комплекс-
ное развитие сельских терри-
торий», участником которой 
стал район. По этой же про-
грамме в селе Благие того же 
Александро-Невского райо-
на построен детский сад. До 
конца текущего года должна 
быть достроена современная 
школа на 1100 мест в рязан-

которые подписал Президент 
Владимир Путин, снимают 
неоднозначное толкование и 
ассоциацию педагогической 
деятельности с коммерчески-
ми услугами. Воспитание воз-
вращается в школы, коллед-
жи, техникумы и вузы после 
перерыва, который на пользу 
ни ученикам, ни учителям, 
ни даже родителям не пошел. 
С 5 сентября в школах реги-
она учителя будут вести спе-
циальные тематические уро-
ки «Разговор о важном», где 
школьники смогут получать 
ответы на вопросы, которые 
их интересуют. Учебная неде-
ля будет начинаться в школах 
с поднятия государственного 
флага РФ, будет звучать Гимн 
России.

Новый учебный год в ре-
гионе начнут более 5000 сту-
дентов-первокурсников кол-
леджей и техникумов. В кол-
леджах и техникумах региона 
оборудовано 12 современных 
мастерских по разным ком-
петенциям. На базе Рязан-
ского колледжа электрони-
ки создан образовательно-
производственный кластер 
«Машиностроение». В под-
готовке специалистов будут 
участвовать промышленные 
предприятия, в кластер вош-
ли четыре производственных 
компании. Студенты будут 
учиться по ускоренному кур-
су на самом новом оборудо-
вании, у них будет больше 
практики. После окончания 
практики студенты смогут ус-
троиться на работу в эти ком-
пании. Уже завтра так начнут 
учиться 236 студентов.

ском Кальном. Продолжают 
строить новый учебный кор-
пус школы-интерната в селе 
Лесное Конобеево Шацкого 
района. 

При этом проблема обу-
чения школьников в две сме-
ны остается актуальной, осо-
бенно для Рязани. Чтобы все 
дети учились в одну смену, 
в областном центре нужно 
построить еще как минимум 
девять новых школ. Это за-
дача на ближайшие годы для 
власти.

В сельские школы завтра 
придут на работу 26 молодых 
специалистов. Меры подде-

ржки им предоставляются 
по действующей програм-
ме «Земский учитель». Для 
решения проблемы нехват-
ки кадров на региональном 
уровне разработан законо-
проект, по которому моло-
дым специалистам на селе бу-
дут предоставлять земельные 
участки под индивидуальное 
жилищное строительство 
либо под развитие подсобно-
го хозяйства.

Образование только сте-
нами школы уже давно не 
ограничивается, как и рамка-
ми учебных программ. В ре-
гионе в новом учебном году 

откроются 55 новых «Точек 
роста», они дополнят 98 уже 
действующих таких центров 
цифрового, естественнона-
учного и гуманитарного об-
разования. По федеральному 
проекту «Цифровая образова-
тельная среда» в регионе ос-

нащено 47 школ, эта работа 
продолжится.

Важная новация ушедшего 
лета – в законе «Об образова-
нии в Российской Федерации» 
теперь нет понятия «образо-
вательная услуга». Соответс-
твующие изменения в закон, 
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ИСТОЧНИКОВ
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по материалам сайта правительства области

ОбщеСТВО

КОмФОрТНАя СредА

Полное доверие
УФНС РязаНСкой облаСти подвела итоги Работы в пеРвом полУгодии

вдохнуть жизнь
В рамках Форума древних городов в четвертый раз в рязани  
прошел лекторий и фестиваль урбанистики «Школа»

по словам организа-
торов, цели проек-

та – привлечь внимание к 
забытым городским объ-
ектам, найти новые смыс-
лы для некогда важных 
локаций и вернуть акту-
альность историческому 
архитектурному прошло-
му, вписав его в ритм сов-
ременной жизни. В 2020 
году, благодаря фестива-
лю, новую жизнь получил 
Торговый городок, где 
сейчас ведется реконс-
трукция по возвращению 
этому месту облика ря-
занского ВдНХ.

В этот раз «Школа» размес-
тилась на территории индус-
триального памятника архи-
тектуры начала XX века – пер-
вой городской электростан-
ции и хлебозаводе №1. Лек-
ционную программу открыло 
выступление Дмитрия Филип-
пова – замдиректора ГАРО, 
«Из истории рязанской элек-
тросиловой станции». Своим 
опытом поделились экспер-
ты в области урбанистики из 
Санкт-Петербурга, Москвы, 
Курска, Тулы, Саратова, Улья-
новска, Пущина и Рязани.

Центральным событием 
фестиваля стал воркшоп, на 
котором неравнодушные ря-

занцы под руководством ав-
торитетных урбанистов со 
всей России провели мозго-
вой штурм по реорганиза-
ции пространства и интегра-
ции комплекса в социокуль-
турную среду города. Гости 
осмотрели территорию хле-
бозавода и поучаствовали в 
обсуждении строительства 
набережной.

По итогам работы участ-
ники подготовили презента-
ции своих идей, предложив 
проводить на этой террито-
рии фестиваль рязанских ху-
дожников «Дружба», театр 
теней, шоу световых инстал-
ляций, станцию впечатлений 
и многое другое, отметив, 
что меньше всего здесь хо-
телось бы видеть очередной 
ТЦ, фитнес-центр или точку 
общепита.

Помимо образователь-
ной программы, гости по-
участвовали в посадке «об-
щественного сада», «Кал-
лиграфических посиделках 
на Хлебозаводе», приготов-
лении хлебного аромата для 
дома, послушали инди-груп-
пу «Сироткин» и посмотре-
ли доброе короткометраж-
ное кино.

Анастасия ГоловковаФ
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о н участник Великой Отечест-
венной войны. В 1941-м был 

призван на балтийский флот в 
морскую пехоту, защищал город 
Ленинград. В 1942 году получил 
тяжелое ранение и был уволен в 
запас. Связал свою жизнь с мос-
ковским речным пароходством.

«Валентин Константинович всегда за-
нимал активную жизненную позицию, 
награжден медалью «За оборону Ленинг-
рада» и десятью юбилейными медалями, – 
рассказывает председатель Комитета ве-
теранов ВМФ, капитан первого ранга Ва-
силий Гришин. – Пожелаем ему доброго 
здоровья, семейного благополучия, люб-
ви, заботы близких и 7 футов под килем с 
попутным ветром!»

К юбиляру с подарками приехали 
председатель Рязанской областной вете-
ранской организации Николай Иванович 
Войтков, заместитель главы администра-
ции города Касимова Татьяна Соловьева 
и председатель Касимовского городского 
совета ветеранов Нина Ларина.

Нина Ивановна рассказала о том, что 
в Рязани у дочери Валентин Константи-

нович проживает последние семь лет, а 
до этого проживал в Касимове и до сих 
пор стоит там на учете в ветеранской ор-
ганизации.

«Валентин Константинович родом из 
Ярославской области, а в Касимове рабо-
тал после войны в пароходстве, – расска-
зывает Нина Ивановна. – Служил он на 
Балтийском флоте, защищал Ленинград, 
а в 1942 году после ранения был списан 

на берег. У нас на речном флоте он ра-
ботал механиком 40 лет. Когда вышел 
на пенсию, принимал активное участие 
в военно-патриотической работе, много 
общался с молодежью».

В свои 100 лет Валентин Константино-
вич свободно передвигается по квартире, 
несмотря на некоторую потерю зрения, 
много читает, с радостью встречает гос-
тей. В день 100-летнего юбилея, помимо 
других подарков, ветерану вручили ог-
ромную картину – вид на Касимов с Оки. 
Когда он смотрит на нее, вспоминает свои 
молодые годы и работу на реке.

Николай Войтков вручил ветерану 
юбилейную медаль «75 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне».

«После пандемии мы стали активно 
посещать участников Великой Отечест-
венной войны, общаемся с ними, записы-
ваем рассказы, – говорит Николай Войт-
ков. – Это сейчас надо делать обязатель-
но, поскольку ветеранов все меньше. В 
том же Касимове, где многие годы жил и 
работал ветеран, осталось всего пять ве-
теранов войны».

Вячеслав Астафьев

морская душа
РязаНец валеНтиН коНСтаНтиНович козлов пРаздНУет Свой 100-летНий юбилей
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открывая коллегию, 
руководитель УФНС 

россии по рязанской об-
ласти Вячеслав морозов 
рассказал о манифес-
те налоговой службы, 
согласно которому был 
провозглашен курс на 
100-процентное взаим-
ное доверие и 0% изде-
ржек между налоговыми 
органами и налогопла-
тельщиками. В ФНС уве-
рены, что тратить время 
на заполнение деклара-
ций, расчет и уплату на-
логов – это вчерашний 
день. Время – самый цен-
ный ресурс, и чтобы со-
хранить его, необходимо 
создать среду, в которой 
все будут доверять друг 
другу.

Наиболее востребованны-
ми сервисами на протяжении 
ряда лет продолжают оста-
ваться «личные кабинеты» 
для бизнеса и граждан. По 
словам Вячеслава Морозова, 
в них сконцентрирован весь 
набор услуг, предоставляе-
мый налоговыми органами, 

поэтому их популярность и 
востребованность только рас-
тут. За 8 месяцев 2022 года к 
«Личным кабинетам» полу-
чили доступ более 26 тысяч 
физических лиц, 1 800 юри-
дических лиц и 2193 пред-
принимателей. При этом об-
щее количество подключен-
ных физических лиц – более 
318 тысяч человек, предпри-
нимателей – почти 22 тысячи 
и 8 тысяч организаций. Для 
жителей Рязанской области 
сформировано 554 тыс. уве-
домлений, из них 224 тысячи 
или 40% будут направлены 
пользователям в электрон-
ном виде.

«Экономическая ситуация 
первого полугодия 2022 года 
складывалась под влиянием 
беспрецедентного количес-
тва ограничительных мер и 
санкций недружественных 
государств. Правительством 
РФ, ФНС России и прави-
тельством Рязанской области 
приняты нормативно-право-
вые акты федерального и ре-
гионального уровня, а также 
различные организационные 
меры для поддержки бизнеса 

и граждан», – отметил в сво-
ем выступлении Вячеслав 
Морозов. По его словам, все-
го на территории Рязанской 
области на данный момент 
действует более 30 мер под-
держки предприниматель-
ства по различным направ-
лениям. 

Несмотря на сложившу-
юся ситуацию, поступления 
налогов в I полугодии во все 
уровни бюджетов без учета 
налогоплательщиков, адми-
нистрируемых межрегио-
нальными инспекциями по 
крупнейшим налогоплатель-
щикам, показали положи-
тельную динамику. В консо-
лидированный бюджет Рос-
сийской Федерации в I по-
лугодии поступило 40 млрд 
827 млн рублей, что на 26,7% 
больше аналогичного перио-
да 2021 года. Основная часть 
доходов, поступивших в кон-
солидированный бюджет Рос-
сийской Федерации, сформи-
рована за счет поступлений 
налога на прибыль органи-
заций в размере 11 млрд 483 
млн рублей с темпом роста 
поступлений 179,1%.

Врио губернатора Па-
вел Малков отметил важ-
ность конструктивного вза-
имодействия правительства 
области и регионального 
УФНС, в первую очередь, в 
вопросах наполнения бюд-
жетов всех уровней, а так-
же в социальных проектах 
и поддержке бизнеса. «На-
логовая служба выполняет 
очень важные задачи. Реа-
лизация наших планов по 
улучшению качества жизни 
рязанцев во многом зависит 
от налоговых поступлений. 
Это и поддержка бизнеса 
и социальной инфраструк-
туры, и школы, и детские 
сады, больницы, объекты 
культуры, спорта, дороги, 
благоустройство», – подчер-
кнул он. 

Среди основных задач до 
конца 2022 года Вячеслав 
Морозов назвал обеспече-
ние динамики поступлений 
налогов, сборов и страховых 
взносов на уровне, соответс-
твующем индикаторам эко-
номики.

Александр Джафаров

СПАС-КЛеПИКИ. пять нежилых домов сгорело при пожаре в 
деревне Ужищево. один жилой дом пострадал. Сигнал о воз-
горании в деревне Ужищево клепиковского района поступил 
в пожарную часть 29 августа в 16.53. первыми огонь заметили 
местные жители. как сообщают очевидцы, 29 августа в Ужищеве 
был сильный ветер, и электрические провода из-за его сильных 
порывов схлестнулись. искра от проводов упала на сухую не-
окошенную траву, от которой и начал распространяться огонь. 
На борьбу с пожаром выехала техника областной противопо-
жарной службы и пожлеса. ликвидировать огонь удалось только 
после 12 часов ночи. 

АЛКСАНдрО-НеВСКИй. детскую площадку по программе мес-
тных инициатив построили в селе ленино александро-Невского 
района. Старая площадка пришла в негодность. ее демонтиро-
вали, чтобы не подвергать опасности детей. На сходе с жителями 
решили по программе местных инициатив построить новую игро-
вую зону для детворы. детей в селе много, почти 100 человек. по-
этому никто из жителей не возражал против такого решения. На 
реализацию инициативы потратили 985 тысяч 672 рублей. из них 
690 тыс. выделили из областного бюджета, 148 тыс. – из бюджета 
поселения и 148 тыс. составляют добровольные пожертвования 
граждан. На следующий год планируется подать заявку, чтобы по 
программе местных инициатив построить комбинированную с де-
тской площадкой зону отдыха в селе зимарово.

ШАЦК. в августе команду «истоки» из лесно-конобеевской 
средней школы Шацкого района пригласили в Санкт-петербург 

на финал конкурса «большая прогулка» всероссийского проекта 
российского движения школьников «я познаю Россию. прогул-
ки по стране». в апреле этого года одиннадцатиклассники еле-
на ионкина, виктория Назарова и дмитрий куштин записали  
аудиоэкскурсию о конобеевской мельнице – памятнике архитек-
туры 19 века. Рассказ сопроводили слайдами. аудиоэкскурсию 
разместили на сайте конкурса в «вконтакте». и набрали много 
лайков. их работа вышла в финал конкурса. Ребят пригласили в 
Санкт-петербург на подведение итогов. они оказались в числе 
300 участников, которые съехались в культурную столицу со всей 
России. по их словам, эти четыре дня стали незабываемыми. их 
разместили в гостинице в самом центре города на площади по-
беды. они побывали в петропавловской крепости, исаакиевском 
соборе, на теплоходе «чичерин» совершили водную прогулку на 
остров валаам. Насыщенной была и учебная программа.

ПУТяТИНО. в районе подходит к концу уборочная кампания. 
по данным районного сектора сельского хозяйства и предпри-
нимательства, на 30 августа в путятинском районе убрали 11 
500 гектаров зерновых культур. Это составляет 63% от всей по-
севной площади. лучший результат по урожайности показывают 
несколько сельхозпредприятий: ооо «восход», ооо «викто-
рия» и ооо «Родина». по намолоту зерновых лидирует ооо 
«восход». в хозяйстве убрали 2 870 гектаров, намолотили 10 ты-
сяч 578 тонн. общерайонный показатель по намолоту зерновых 
на 30 августа составляет 44 тысячи 850 тонн. Это больше, чем 
в прошлом году на 6 тысяч 850 тонн. Урожайность в нынешнем 
сезоне на 7–8 ц/га выше прошлогоднего. 

НОВОСТИ рАйОНОВ

Облако ответов из опроса в рамках прошедшей дискуссии 

Рязанская набережная: быть или не быть?
В рамках «Школы древних городов» прошла дискуссия «Образ рязанской набережной», посвященная прибрежной территории  
рек Трубежа и Оки. На встрече жители и гости города поделились идеями по ее благоустройству

«к расота рассветов 
и закатов, прогул-

ки с друзьями, весенние 
разливы и возможность 
сплавиться на байдар-
ках», – это одни из пер-
вых ассоциаций рязан-
цев с набережной.

Среди конкретных предло-
жений: прокат спортивного 
инвентаря для велопрогулок 
и сапсерфинга, оборудование 
велодорожек и пешеходных 
зон на мостках и понтонах, 
площадка для собак, прогулки 
над затопленной территори-
ей, многоуровневая зона от-
дыха, смотровые площадки и 
многое другое. Также прозву-
чали идеи создания всесезон-

ного коворкинга и оживления 
заброшенных зданий.

Эта территория и сейчас 
пользуется любовью у го-
рожан. Рязанцы приезжают 
прогуляться около воды, на-
сладиться спокойной атмос-
ферой, природой и почувс-
твовать дух места. Однако, по 
данным опроса, большинство 
считает ее состояние неудов-
летворительным. Средняя 
оценка – 1,4 из 5. Разбитая до-
рога, темнота ночью, падаю-
щая чугунная ограда, громкая 
реклама речных теплоходов 
– вот главные недостатки, по 
мнению горожан.

Анастасия Головкова
Фото: https://shkola.space/ 

НемНОгО ИСТОрИИ

Рязанская набережная играла важную роль в развитии Ря-
зани. У подножия кремля несколько веков назад находилась 
Рыбная слобода, откуда доставлялась рыба к царскому дво-
ру в качестве уплаты налога.

Набережная рек трубежа и оки до сих пор является зна-
чимым пространством и главными водными воротами в наш 
город, создавая первое впечатление о Рязани для речных 
путешественников.

если вы хотите видеть набережную в нашем городе, прогу-
ливаться вдоль реки и любоваться заходящим солнцем, все 
желающие могут внести свой вклад и поделиться идеями и 
предложениями на сайте http://tru-bezh.ru.

о б этом Павел малков ска-
зал на заседании регио-

нального правительства, одним 
из главных вопросов которо-
го стала готовность образова-
тельных организаций к новому 
учебному году.

министр образования и молодеж-
ной политики Рязанской области ольга 
Щетинкина проинформировала, что с 
1 по 16 августа во всех муниципальных 
районах и городских округах работа-
ли комиссии по приемке школ к новому 
учебному году. все образовательные 
учреждения региона признаны соот-
ветствующими установленным требо-
ваниям и готовы принять детей 1 сен-
тября. в плановом порядке ремонтные 
работы проводились на 125 объектах. 
косметический ремонт – во всех обра-
зовательных учреждениях. общий объ-
ем средств, направленных на эти цели, 
составил 1,3 млрд рублей. кроме того, 
по поручению врио губернатора вы-
делены средства из резервного фонда 
правительства области на проведение 
неотложных работ. в рамках проекта 
«Успех каждого ребенка» в 10 районах 
проведен ремонт 7 спортивных залов, 
современным спортивным оборудова-
нием оснащены 3 школьные площад-
ки. Системная работа по обновлению 
спортивной инфраструктуры школ поз-
воляет с 1 сентября обеспечить работу 
256 спортивных клубов.

по словам ольги Щетинкиной, в Ря-
занской области все ученики 1-4 клас-
сов будут обеспечены одноразовым 
бесплатным горячим питанием. двухра-
зовое горячее питание будут получать 
дети с ограниченными возможностями 
здоровья. Соответствующие измене-
ния внесены в Федеральный закон «об 
образовании». в преддверии нового 
учебного года в 47 учреждений пос-
тавлена компьютерная техника. кроме 
того, оборудованы 55 центров «точка 
роста». С целью обеспечения равного 
доступа к качественному цифровому 
образовательному контенту на всей 
территории страны разработан и ап-
робируется портал ФгиС «моя шко-
ла». единый доступ к материалам ин-
формационной системы заработает 
с 1 сентября, до 1 января 2023 года к 
ней будут подключены все школы Ря-
занской области.

подводя итоги работы по подготов-
ке образовательных учреждений к но-
вому учебному году, ольга Щетинкина 
отметила, что в этом году день знаний 
состоится в традиционном формате с 
обязательным соблюдением санитарно-
эпидемиологических требований.

врио губернатора павел малков 
отметил, что подготовка образова-
тельных учреждений к новому учебно-
му году – часть системной работы. «Эту 
работу мы проводим при поддержке 
министерства просвещения России. 
осуществляем комплексный ремонт 

школ, оснащаем их современным обо-
рудованием и учебными материалами. 
в ходе рабочих поездок по районам 
мы наглядно наблюдаем результаты 
этой огромной работы, – сказал па-
вел малков.– С этого учебного года 
вводится новая традиция. каждая учеб-
ная неделя в школах будет начинаться 
с исполнения гимна Российской Фе-
дерации и поднятия государственного 
флага. Эту инициативу поддержал пре-
зидент РФ. Новое начинание является 
важным элементом патриотического 
воспитания».

в рамках заседания правительства 
региона одобрен проект постановле-
ния, согласно которому инвалидам I и 
II групп, а также родителям (усынови-
телям, опекунам, попечителям) ребен-
ка-инвалида, имеющим транспортное 
средство, предоставлено право без 
взимания платы размещать некапиталь-
ные гаражи на земельных участках, на-
ходящихся в государственной или муни-
ципальной собственности. кроме того, 
согласованы изменения, касающиеся 
госпрограммы Рязанской области «Раз-
витие агропромышленного комплекса». 
в частности, предусматривается увели-
чение ассигнований на реализацию ме-
роприятия по предоставлению субсидий 
на возмещение части затрат сельхозто-
варопроизводителей на уплату страхо-
вой премии, начисленной по договору 
сельхозстрахования в области расте-
ниеводства.

Врио губернатора Павел малков: 
ПОдгОТОВКА ШКОЛ К НОВОмУ УЧебНОмУ гОдУ – ЧАСТЬ СИСТемНОй рАбОТЫ

дАТА



Рапорт сдан!
У медотряда завершился трУдовой семестр 

в Михайловском районе со-
стоялось торжество, пос-

вященное завершению тру-
дового семестра. Там в мест-
ной больнице работал свод-
ный медицинский отряд 
«Рефлекс» – трудовой проект 
«Российских студенческих от-
рядов». Два месяца четырнад-
цать студентов из медвузов 
Великого Новгорода и Рязани 
помогали врачам, выполняя 
их поручения. 

Студенты и гости собрались в 
актовом зале районной админист-
рации. Присутствовали на торжест-
ве депутат Госдумы Юлия Дрожжи-
на, ректор РязГМУ Роман Калинин, 
представители регионального шта-
ба студенческих отрядов, област-

ной и муниципальной власти. Они 
благодарили ребят за добросовес-
тный труд, вручили им почетные 
грамоты и благодарственные пись-
ма.  Был назван и лучший боец от-
ряда. Им стал Аристарх Спасских, 
победитель конкурса профмас-
терства. 

Профессиональной назвал ра-
боту медотрядовцев заместитель 
главного врача ОКБ по Михайлов-
ской районной больнице Андрей 
Мартынов. «Вы показали хорошие 
знания и умелые действия в прак-
тической работе с больными. Мы 
будем рады видеть вас в нашем ме-
дучреждении по окончании вуза в 
качестве молодых специалистов», – 
сказал он. 

Начинающие медики участво-
вали в скрининг-обследованиях, 

в составе мобильного ФАПа выез-
жали в села. А в свободное время 
они знакомились с культурным 
наследием рязанского края, посе-
щали исторические центры и зоны 
отдыха. 

«Трудовой сезон в Михайло-
ве был моим первым опытом. Я 
очень рада этому проекту, потому 
что он позволил мне обрести новых 
друзей, получить новый профес-
сиональный опыт, наполнить это 
лето яркими и незабываемыми мо-
ментами», – рассказала Анастасия 
Дмитриева, студентка из Великого 
Новгорода. 

Анастасия Зацепина тоже поде-
лилась своими впечатлениями: «На 
этом проекте я трудилась в терапев-
тическом отделении, в процедур-
ном кабинете. Я получила хороший 

опыт и благодарна наставникам 
за такую замечательную возмож-
ность попрактиковаться в сестрин-
ском деле». 

Артем Каранин работал диспет-
чером на станции скорой помощи 
Шовкат Абдуллаева – акушеркой в 
кабинете женской консультации, а 
Кирилл Юдин в отделении профи-
лактики занимался ведением и за-
полнением медицинской докумен-
тации по диспансеризации. Полу-
ченный в медотряде опыт, призна-
лись они, будет полезен – медицин-
ские студотряды имеют хорошие 
перспективы развития. Уже сейчас 
на базе Рязанского медуниверсите-
та создается новый медицинский 
отряд – «Рассвет».

Александр Федосеев 
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выборы гУбернатора рязанской области

9-11 сентября – дни голосования

Материал кандидата на должность Губернатора Рязанской области Рубиной Натальи Владимировны  публикуется на бесплатной основе согласно п. 16 ст. 34 ОЗ №39 «О выборах Губернатора Рязанской области» от  28.06.2012 г.

Материал кандидата на должность Губернатора Рязанской области Малкова Павла Викторовича публикуется на платной основе согласно п. 16 ст. 34 ОЗ №39 «О выборах Губернатора Рязанской области» от  28.06.2012 г. Оплата данной публикации произведена из средств избирательного фонда кандидата на должность 
Губернатора Рязанской области Малкова Павла Викторовича.
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Уже завтра во всех школах страны прозвенит 
первый звонок нового учебного года. Помню, 

как мы в 90-е тщательно готовились к этому дню. 

С начала августа я начинала дергать маму, мол, пора 
идти в книжный магазин. У нас в поселке именно в нем 
можно было приобрести все канцтовары для уроков. 
Конечно, говорить о каком-то особом ассортименте в 
те времена не стоило. Но уж если тебе каким-то чудом 
достался дневник с Натальей Орейро из сериала «Дикий 
ангел», то считай, что ты будущая королева класса. А ка-
рандаши «Полицвет»... Мы успевали их изрисовать до 
начала учебного года. Я до сих пор помню их на ощупь: 
гладкие, холодные... Маме приходилось брать про запас 
несколько пачек.

А помните, как ходили в библиотеку получать учебни-
ки? Это был особый день. Главное было не проспать 
утром. Ибо все хотели прийти пораньше и занять оче-
редь, чтоб получить книги поновее. А самые везунчики 
вообще могли получить учебники, которые до них еще 
никто не открывал. Помните этот звук-щелчок, когда 
корешок первый раз мнется? И запах типографской 
краски меж страниц?

Когда все учебные принадлежности куплены и получены, 
наступал новый сокровенный этап. Надевание обложек. 
И если для учебников можно было оставить прошлогод-
ние, добротно сделанные из толстой клеенки, то тетради 
облачались в свежие прозрачные «одежды». И не дай бог 
поставить на них какую зацепку в виде царапины!

Я очень любила школу и особенно начало учебного года, 
когда все канцтовары новенькие. Есть в этом какое-то 
особое удовольствие: писать с чистого листа новой руч-
кой, заполнять первую страницу дневника... Но было и 
то, за что я 1 сентября ненавидела. Кто сейчас со мной 
хорошо знаком, наверное, очень сильно удивится, уз-
нав, что в школе я терпеть не могла носить юбки, пла-
тья и туфли. А на торжественной линейке надо было 
быть «при всем параде». Я сквозь слезы надевала блузку 
и юбку, проклиная традиции и женскую моду. Сейчас 
я всю эту красоту очень люблю и не представляю себя 
только в брюках.

Так вот, 1 сентября наша сельская ребятня шла в шко-
лу с самодельными букетами из георгин и астр. Помню, 
как мы волновались каждый год: успеют ли цветы рас-
пуститься к началу обучения. Ведь торжество момента 
было именно во вручении букетов любимым учителям. 
И, конечно, в первом школьном звонке. Как же везло 
тем, кому выпадала честь звенеть колокольчиком, сидя 
на плече у будущего выпускника. Это, к сожалению, 
была не я. Так как я была девочкой рослой. Но зато я 
отличилась в другом. В первом классе я... заблудилась 
в однокашниках и случайно вместо «А» класса попала в 
«Б» класс. Помню, сижу я за партой, ничего не подозре-
ваю. Вдруг открывается дверь и заходит женщина, берет 
меня за руку и уводит. Это была моя первая учительни-
ца Галина Михайловна. Представляю, как она перепу-
галась, недосчитавшись ребенка на уроке.

А потом, в старших классах, наша учительница приходи-
ла к нам на «новогодний огонек» в образе Деда Мороза. 
Это был лучший сюрприз к празднику. Так как она уже 
не работала в школе, но мы по ней очень скучали.

И сейчас, став взрослыми, каждое 1 сентября мы вновь 
испытываем трепет. У нас тоже снова начинается учеб-
ный год. Хотя мы и не садимся за парту, но мы вновь 
проживаем жизнь школьников вместе с нашими де-
тьми, внуками. Со всеми их радостями и трудностями. 
Вспоминаем формулы, правила русского языка, истори-
ческие даты. Переживаем во время контрольных работ 
и экзаменов. Ставим цели, мечтаем о каникулах и о бу-
дущем. О будущем наших детей.

И сколько бы нам ни было лет, 1 сентября мы все мыс-
ленно возвращаемся в свое детство и хоть на часик, 
пока идет школьная линейка, становимся мальчиками 
и девочками. И откуда-то, из «прекрасного далека», мы 
слышим свой первый школьный звонок...
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БАнТы, ПоРТфЕлИ, цвЕТы  
И мЕчТы о БУдУщЕм... 

«Рязанские перезвоны» всей стране слышны
VII МЕжРЕГИОНАЛьНый ФЕСТИВАЛь МАСТЕРОВ кОЛОкОЛьНОГО ЗВОНА  
СОБРАЛ 25 ЗВОНАРЕй ИЗ РяЗАНСкОй, МОСкОВСкОй, ТВЕРСкОй И ПЕНЗЕНСкОй ОБЛАСТЕй

на звоннице – Егор чухлеб из москвы

Заслуженный художник Рф Раиса лысенина  
показывает наградной колокол  

для каждого участника фестиваля

михаил мурадян
Гость фестиваля – звонарь из Твери  

Эдуард Провоторов

Группа Hot Stuff подарила всем танцевальное настроение

вперед и с песней!
МУЗыкАЛьНый ФЕСТИВАЛь «ПОДБЕЛкА» ВЕРНУЛСя И СОБРАЛ ЕщЕ БОЛьшЕ ПОкЛОННИкОВ

«для меня самым зрелищным моментом стала игра 
на гуслях. Я видела этот инструмент только в музее, 
а тут на нем играют прямо на сцене. Как будто слу-
чайно в сказку попала!»

Анна, посетительница «Подбелки»

волшебная камерная музыка группы «догоним 
время» 

В этом году день горо-
да точно будет одним 

из самых необычных. 
Из-за лесных пожаров 
и сложной в связи с этим 
обстановкой (в облас-
ти режим чС) основные 
празднования решили 
перенести на сентябрь. 
но фестиваль уличных 
музыкантов «Подбелка» 
все же состоялся, вер-
нувшись после каран-
тинного перерыва. И его 
гости были едины в сво-
ем позитивном настрое. 
даже самый придирчи-
вый слушатель смог най-
ти ту самую песню по 
душе.

В программу этого года 
вошли выступления более 
чем сорока коллективов. 
Мини-концерты шли одно-
временно на семи сценах на 
улице Почтовой и на Лыбед-
ском бульваре. Гостей «Под-
белки» удивляли игрой на 
гуслях, роком, авторскими 
песнями и рэпом.

Любители тяжелой музы-
ки могли услышать хиты это-
го жанра на сцене у памятни-
ка Евпатию Коловрату. Там 
же можно было приобрес-

ти виниловые пластинки и 
книги о культовых исполни-
телях – то есть продолжить 
погружение в рок-культуру 
и после фестиваля.

Не меньшей популярнос-
тью пользовалась и сцена 
у памятника Ленину. Там 
звучали самые популярные 
хиты последних лет. Здесь 
собрались любители танцев, 
и они веселились вовсю, пе-

рекидывая воздушные шари-
ки. «Людям явно больше все-
го понравилась песня «Ма-
линовая лада», – поделилась 
солистка группы «SmooZzy» 
Виктория Зайцева. – Но и 
на другие наши каверы мы 
получили мощные отклики. 
Здорово видеть много людей, 
которых свела здесь любовь к 
музыке, пусть и к разной. Это 
ли не повод познакомиться с 

другими жанрами и открыть 
для себя что-то новое?»

А самой уютной оказа-
лась акустическая сцена. 
Здесь артисты брали не си-
лой звука и мысли, а перели-
вами голосов и ощущением 
умиротворения. Публика это 
оценила и оставила немало 
веселых рожиц и добрых по-
желаний на воздушных ша-
риках у сцены.

По традиции «Подбелки», 
лучшую группу на фестива-
ле выбирали сами зрители. 
По итогам онлайн-голосо-
вания с большим отрывом 
победил коллектив из Ряза-
ни «Gangsters Cover Band». 
Исполнители набрали 39% 
голосов. «Мы репетировали 
очень много и упорно, – от-
метил музыкант Иван Васи-
льев. – Все артисты на фести-

вале удивительные и крутые. 
Мы безумно рады победе и 
самой возможности поучас-
твовать». Теперь группа вы-
ступит в качестве приглашен-
ных гостей на «Подбелке» в 
следующем году. А мы будем 
ждать нового праздника му-
зыки и самовыражения.

Кристина Белова
Фото автора

КУльТУРА

С тарший звонарь хра-
ма николая чудот-

ворца на Красной Сло-
боде в Твери Эдуард 
Провоторов в прошлом 
рок- музыкант. Ездил по 
России с концертами, вы-
ступал, и все устраивало 
вроде. но все время, как 
признался Эдуард, ему не 
хватало чего-то важного 
в жизни и творчестве. 

«И я нашел главное, это 
оказались колокола, – рас-
сказал Эдуард. – Меня до сих 
пор зовут на концерты. Я был 
неплохим барабанщиком. 
Но настоятель храма сказал: 
«Пора выбирать», потому что 
рок-концерты – это своеоб-
разный мир и публика… Я 
выбрал колокола». 

Эдуард услышал колоколь-
ный звон на Афоне, где был с 
друзьями как турист. «И там 
я вдруг понял, что хочу этому 
научиться», – продолжает рас-
сказывать звонарь. Как толь-
ко вернулся домой, сразу по-
шел в храм. Потом была уче-
ба в Москве. Эдуард открыл 
свою школу звонарей в Твери, 
где обучаются ученики в воз-
расте от 7 до 77 лет. Они тоже 
участвуют в фестивалях, ез-
дят по стране. Сам Эдуард на 
фестиваль в Рязань приехал 
впервые. О «Рязанских пере-
звонах» он узнал от друзей-
звонарей.

«Для меня самое главное 
здесь – обмен опытом, звоны 
в разных местностях России 
очень отличаются», – поды-
тожил он тему.

На фестивале Эдуард Про-
воторов исполнил тверской 
звон. А открыл фестивальную 
программу Егор Чухлеб. Ему 6 
лет, и он звонарь храма Сера-
фима Саровского в Покровс-
ком (Москва). 

Михаилу Мурадяну 18 лет, 
шесть из них он участвует в ря-
занском фестивале звонарей. 
Он рос вместе с фестивалем и 
тоже говорит о важной для зво-

наря возможности получить 
опыт. Сейчас Михаил – зво-
нарь Николо-Царского храма 
в Рязани. 

«Для меня колокольный 
звон – способ молитвы, – ска-
зал Михаил. – Учился звонить 
по видеоурокам в интерне-
те. Колокола я увидел в хра-
ме, куда мы ходили семьей, 
очень захотел освоить это ис-
кусство».

В этом году фестиваль ко-
локольного звона был посвя-
щен 927-летию Рязани, пре-
стольному празднику кафед-
рального Успенского собора, 
500-летию с момента пребыва-
ния рязанской архиерейской 
кафедры в кремле.

По итогам каждый участ-
ник фестиваля получил в на-
граду сувенирный колокол. 
Это авторская работа члена Со-
юза художников России Анато-
лия Червякова из Коломны.

Людмила Трухина
Фото автора  

и Дмитрия Осинина 
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КОРПОРАЦИЯ МСП 
ИДЕТ НА ПОМОЩЬ
Новые меры государственной поддержки 
для малого и среднего бизнеса

Сегодня ООО «Лазервент» работает по 
двум основным направлениям. Первое – 
это внутрисерийное производство, кото-
рое заключается в изготовлении изделий 
из листового металла для многоэтажного 
строительства. Второе – нестандартное 
производство, которое развивает ком-
пания. Здесь речь идет о продукте, изго-
тавливаемом по чертежам заказчика для 
различных отраслей промышленности. В 
частности, один из последних проектов, 
над которым сегодня работают на пред-
приятии, – создание внутренних устройств 
колонн для компаний нефтехимической и 
нефтеперерабатывающей отраслей. 

Кроме того, с 2020 года мы занимаемся проек-
тированием и производством линии по выпус-
ку регулярной массообменной насадки, одна-
ко востребованность данной продукции поя-
вилась именно сейчас. Эта насадка необходи-
ма предприятиям, и заказы на нее оформлены 
вплоть до марта 2023 года. Поэтому сейчас мы 
активно работаем над запуском дополнитель-
ной линии, чтобы увеличить объемы ее выпуска 
и максимально удовлетворить растущий спрос. 
Также мы закупаем новое оборудование и со-
здаем рабочие места. Предприятие пережива-
ет подъем, получив дополнительный импульс 
к развитию. 

В решении вопросов импортозамещения «Ла-
зервент» сегодня занимает активную позицию. 
После ухода с рынка двух самых крупных игро-
ков – Швейцарии и Америки, которые занима-
лись изготовлением массообменных насадок, 
мы уверенно заняли высвободившуюся нишу, 
и наш металлообрабатывающий завод только 
выиграл. 

В связи с тем что мы постоянно модернизируем 
производство и регулярно выводим на рынок 
новые продукты, наш завод является активным 
пользователем мер поддержки от Агентства раз-
вития бизнеса. Например, благодаря экспертной 
помощи АРБ мы смогли улучшить систему уда-
ления отработанных газов на участке лазерной 
резки и в целом сделали производство более 
комфортным. Кроме того, команда агентства 
очень помогает нам с созданием и продвижени-
ем сайтов. Быть на виду было важно как в пери-
од пандемии, так и сейчас. Также наша компания 
плотно работает с Рязанским центром экспор-
та, который оказывает нам поддержку в поиске 
партнеров по всему миру. 

В ближайшей перспективе мы планируем укреп-
ление внутрикластерных цепочек, а вот в части 
межкластерной кооперации наша компания пре-
успела. У нас сформировались устойчивые парт-
нерские связи: мы изготавливаем ряд видов про-
дукции на предприятиях, которые входят в другие 
отраслевые кластерные объединения, и активно 
пользуемся услугами этих компаний. Можно ска-
зать, что сегодня упор в работе мы делаем, ско-
рее, на внешние связи, чем на внутренние. 

Я считаю, что надо постоянно двигаться впе-
ред, не страшиться трудностей и возникающих 
проблем, потому что все, что заставляет нас со-
противляться, делает нас сильнее. А молодым 
профессионалам я советую не бояться ставить 
перед собой сложные, даже амбициозные цели 
и смело приступать к их реализации.

НЕ БОЙТЕСЬ 
БЫТЬ АМБИЦИОЗНЫМИ

Александр 
Журавлев

Директор ООО 
«Лазервент»П ОЕКТНЫИ
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9 августа Александр Исаевич – генеральный 
директор АО «Корпорация «МСП» посетил 
наш регион. В ходе встречи с врио губернато-
ра Павлом Малковым правительство Рязан-
ской области и Корпорация МСП подписали 
соглашение о развитии малого и среднего 
бизнеса, направленное на увеличение чис-
ла предпринимателей, получающих меры 
государственной поддержки.

«Для Рязанской области малый и средний биз-
нес – это один из самых значимых сегментов эко-
номики и один из приоритетов работы правитель-
ства. Наша задача – помочь малому и среднему 
бизнесу, в том числе в рамках услуг и сервисов 
корпорации, которая является главным федераль-
ным институтом развития, очень востребованным 
и эффективным, – подчеркнул глава региона. – Вы 
поддерживаете бизнес в самых разных вопро-
сах – финансовых, консультационных, образова-
тельных. За последние полтора года более 1000 
рязанских предпринимателей воспользовались 
услугами корпорации и ее дочерних структур», – 
отметил Павел Малков.

Врио губернатора и Александр Исаевич 
встретились с бизнес-активом в «Точке кипе-
ния», где рассказали о ключевых инструментах 
помощи МСП, предоставляемых корпорацией, 
и ряде мер, планируемых к внедрению в бли-
жайшее время. 

МЕРЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ
На данный момент в Рязанской области заре-

гистрировано более 57 тысяч малых и средних 
предприятий, индивидуальных предпринимате-
лей и самозанятых, что суммарно превышает 184 
тысячи человек. Исаевич отметил, что 8 августа 
на совещании с председателем Правительства РФ 
Михаилом Мишустиным было принято решение 
предоставлять малым и средним предприятиям 
из сферы обрабатывающего производства, гос-
тиничного бизнеса, а также транспортировки и 
хранения в части создания складских комплексов 
льготные инвесткредиты под 3–4,5% годовых.

Предприятия смогут получить инвестицион-
ный кредит на приобретение оборудования, ре-
монт помещений или запуск своего производства 
сроком до 10 лет. При этом льготный период со-
ставит 3 года. Следующие 2 года ставка по креди-
ту будет рассчитываться по формуле «ключевая 
ставка на дату подписания договора плюс не бо-
лее чем 2,75%». 

По словам замминистра Минэкономразвития 
России Татьяны Илюшниковой, в госпрограмме 

«Зачастую субъекты МСП не знают, 
куда обратиться за поддержкой, 
что делать, когда что-то не полу-
чается. Наша цель – дотянуться до 
каждого предпринимателя, чтобы 
он знал о существующих мерах под-
держки»

Александр Исаевич, 
генеральный директор 
Корпорации «МСП»

МНЕНИЕ

В этом году форум «Дни международного 
бизнеса в Рязанской области» прошел в пя-
тый раз при поддержке центра экспорта (РЦЭ) 
Агентства развития бизнеса Рязанской облас-
ти. Деловая программа первого дня состояла 
из круглых столов, посвященных экспорту то-
варов в Иран, Турцию, Беларусь и КНР.

Руководители и представители крупнейших ком-
паний рассказали об инструментах развития и под-
держки двустороннего торгово-экономического со-
трудничества, возможностях использования элект-
ронных площадок, мерах противодействия санкци-
онному давлению и перспективных нишах для реа-
лизации товаров, а также озвучили конкретные шаги 
выхода на зарубежные рынки, новые требования к 
сертификации и особенности логистики. 

Центральным событием форума стало пле-
нарное заседание с участием вице-губернатора 

Рязанской области Артема Бранова, заместителя 
председателя регионального правительства Арте-
ма Никитина, официальных представителей иност-
ранных делегаций из Казахстана, Индии, Армении, 
Китая, Уганды, Узбекистана и посольств семи стран 
Латинской Америки и Карибского бассейна.

«Экспорт для нас – одна из составляющих раз-
вития региона. В Рязанской области более 530 
предприятий занимаются экспортом. При этом 
большинство из них – субъекты малого и сред-
него предпринимательства. Поэтому для нас под-
держка наших экспортеров, взаимодействие с 
нашими иностранными коллегами – однозначно 
в приоритете. Мы очень рады появлению новых 
партнеров, новых инвесторов, новых друзей», – 
отметил Артем Бранов, подчеркнув, что, несмот-
ря на сложную обстановку в мире, количество 
участников форума, в том числе иностранных, 
постоянно растет.

По словам зампреда правительства Артема 
Никитина, благодаря мерам комплексной подде-
ржки и разнообразным форматам продвижения 
регионального экспорта по итогам 2021 года он 
сложился в объеме более $1,5 млрд, что в 3 раза 
превышает показатель 2020 года.

Во второй день программы в «Точке кипения» 
состоялась биржа контактов, где было проведено 
более 80 раундов B2B переговоров между пред-
принимателями Рязанской области и бизнесмена-
ми из Узбекистана, Беларуси и Армении, результа-
том которых стали пять подписанных договоров 
на поставку из нашего региона солнечных бата-
рей, металлических ревизионных сантехнических 
люков, систем «Умный дом», бакалейных товаров и 
логистических, таможенных и брокерских услуг.

Руководитель Регионального центра экспор-
та Анатолий Маркин, подводя итоги деловой про-
граммы, отметил, что такие результаты были до-
стигнуты благодаря огромной предварительной 
работе: глубокому анализу рынков по потреб-
ностям экспортеров, а также качественно прора-
ботанным предварительным встречам и перего-
ворам заинтересованных сторон очно и онлайн. 
«Форум – крупнейшее международное событие 
региона. Оно позволяет привлекать внимание к 
внешнеторговой деятельности, заключать дого-
воры о взаимовыгодном сотрудничестве и уве-
личивать количество экспортеров», – поделился 
руководитель РЦЭ.
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примут участие 47 банков. «Это совместный про-
ект Правительства Российской Федерации, Цен-
тробанка и Корпорации МСП и его общий объем 
до конца 2022 года составит до 50 млрд рублей. 
Обратиться за новым кредитом МСП смогут в лю-
бом регионе», – отметила Т.А. Илюшникова.

Кроме того, предприниматели могут вос-
пользоваться программой «ПСК Антикризис-
ная» и взять кредит на оборотные и инвестици-
онные цели по ставке до 8,5% годовых, а также 
рефинансировать ранее полученные кредиты по 
ставке до 11% годовых. Также для малых и сред-
них предприятий действует программа «ПСК Ин-
вестиционная», реализуемая Корпорацией МСП 
совместно с ЦБ РФ. В рамках нее с 16 марта 2022 
года предпринимателям доступны кредиты по 
ставке от 13,5% до 15%. Лимит программы – 335 
млрд рублей. 

В ситуации нехватки залога можно привлечь 
финансирование с помощью «зонтичных» пору-
чительств Корпорации МСП, которая берет на 

себя до 50% риска по кредитным обязательствам 
предпринимателей. По данным правительства Ря-
занской области, с момента запуска механизма в 
сентябре 2021 года «зонтичные» поручительства 
оказали содействие более 100 предпринимате-
лям в привлечении кредитных средств объемом 
почти 850 миллионов рублей.

Александр Исаевич отметил, что для получе-
ния льготного кредита предприятие не должно 
быть связано с представителями крупного биз-
неса и должно быть включено в реестр субъ-
ектов МСП. Лимит для малых и микропредпри-

ятий на оборотные цели составляет до 300 млн 
рублей, для среднего бизнеса – до 1 млрд руб-
лей. На инвестиционные цели сумма кредита для 
всех представителей бизнеса одинаковая – до 1 
млрд рублей. 

«Зачастую субъекты МСП не знают, куда об-
ратиться за поддержкой, что делать, когда что-то 
не получается. Наша цель – дотянуться до каж-
дого предпринимателя, чтобы он знал о сущес-
твующих мерах поддержки, – делится планами 
гендиректор корпорации Александр Исаевич. – 
Рязанская область уделяет большое внимание 
поддержке предпринимателей. Особенно хочу 
отметить важность обратной связи. Ведь толь-
ко опираясь на данные, предоставленные самим 
бизнесом, мы можем разрабатывать и встроить 
новые инструменты в существующую инфраструк-
туру», – добавил он.

В конце встречи Исаевич ответил на вопросы, 
волнующие бизнес, и отметил озвученные пред-
ложения для дальнейшей проработки.
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АНАТОЛИЙ ТВЕРИТНЕВ, 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ:

– Я два года работал в коворкинге 
Work Up. Очень удобное рабочее 
пространство для удаленщиков, так 
как есть рабочая атмосфера (в отли-
чие от своей квартиры), зоны отдыха, 
переговорные для встреч. 

ЛЮДМИЛА ДЕСИНОВА, 
БЬЮТИМАСТЕР:

– Каждый раз арендовать одно и то 
же место не получится, а все время 
приглашать клиентов в разные места 
неудобно. И бывает, что клиент отме-
няет запись прямо перед визитом, а 
отменить аренду уже не удастся.

ЕЛЕНА САДОВСКАЯ, 
БЬЮТИМАСТЕР:

– У меня в салоне есть такая услуга. 
По эффективности средне, но вполне 
актуально для мастеров.

ОФИСП ОЕКТНЫИ

ИННА МИХАЙЛОВА, 
БЬЮТИМАСТЕР:

– Конечно, для мастеров это очень 
актуально, лично я бы воспользо-
валась.
Хочется, чтобы дом был домом, а не 
проходным двором.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА: НАСКОЛЬКО КОВОРКИНГ АКТУАЛЕН ДЛЯ САМОЗАНЯТЫХ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ?

Выпуск подготовила Анастасия Головкова. 

Центр «Мой бизнес» Агентства развития бизнеса в рам-
ках национального проекта «Малое и среднее предпри-
нимательство и поддержка индивидуальной предприни-
мательской инициативы» на постоянной основе оказы-
вает услуги самозанятым, начинающим предпринима-
телям и тем, кто только планирует открыть свое дело.

Проект направлен на всестороннее улучшение предпри-
нимательского климата в России и призван увеличить коли-
чество занятых в сфере малого и среднего бизнеса до 25 млн 
человек к 2024 году.

Наибольшей популярностью пользуются услуги центра по 
модернизации производства, маркетингу, проведению аудитов, 
разработке конструкторской документации, написанию бизнес-
планов и защите интеллектуальной собственности. 

По итогам 2021 года было оказано около 4000 услуг. Полу-
чателями стали 1 525 начинающих и действующих предприни-
мателей и 182 самозанятых граждан. Рязанская область заняла 
третье место среди регионов РФ по количеству проведенных 
чек-апов для бизнеса.

Центром «Мой бизнес» регулярно проводится обучение 
предпринимателей и всех, кто хочет начать свое дело. Напри-
мер, с 4 по 8 июля этого года более 60 рязанцев прошли обучаю-
щий курс по основам предпринимательства. В рамках програм-

мы участников познакомили с основами бизнес-планирования, 
маркетинга, финансов и поделились методиками рекламного 
продвижения, успешных продаж и ведения переговоров. 

Спикерами курса выступили кандидат экономических наук, 
участник проекта Минфина РФ по подготовке консультантов-ме-
тодистов по финансовой грамотности Галина Локтеева, директор 
ООО «Солнцезащитные системы», член Ассоциации предприни-
мателей Рязанской области Алексей Карпунин, предприниматель 
с 13-летним стажем Ольга Прокопова и специалист в области 
проектного управления, стратегического планирования, анализа 
данных и моделирования сложных систем Элегия Кистрина.

В рамках курса выступили представители отделения Банка 
России с темой «Что изменилось в финансовой сфере после вве-
дения санкций?» и регионального министерства социальной за-
щиты населения по вопросу предоставления государственной 
социальной помощи на основании социального контракта.

Со 2 по 11 августа 8 молодых предпринимателей в возрасте 
до 25 лет также прошли обучение, по итогам которого рязанцы 
защитили свои бизнес-планы, узнали о сегментировании рынка, 
работе с целевой аудиторией и грантовой поддержке в разме-
ре до 500 000 рублей на развитие своего дела от министерства 
экономического развития Рязанской области. 

«Сбалансированное развитие предпринимательства и под-
держка предпринимательской инициативы – одна из ключевых 

задач министерства. Мы снимаем барьеры к открытию бизнеса 
среди социальных предпринимателей и молодежи до 25 лет. 
Запланировано, что в 2022–2024 годах грантами для молодых 
предпринимателей воспользуются более 15 тыс. субъектов 
МСП, в том числе 4 200 предприятий в 2022 году. На реализа-
цию грантовой программы предусмотрено 7,6 млрд рублей, 
в том числе более 2 млрд в 2022 году», – отметила замести-
тель министра экономического развития РФ Татьяна Илюш-
никова.

Фото: https://agency62.ru/

ПОРЯДОК И УСЛОВИЯ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГРАНТА

Согласно приказу Минэкономразвития РФ, ко-
торый вступил в силу 12 апреля 2022 года, ин-
дивидуальные предприниматели и юридические 
лица в возрасте от 14 до 25 лет (включительно) 
смогут получить от 100 до 500 тысяч рублей и 
потратить их на аренду нежилых помещений, 
ремонт, приобретение строительных матери-
алов и необходимого оборудования, покупку орг-
техники, оформление результатов интеллекту-
альной деятельности, переоборудование транс-
портных средств для перевозки маломобильных 
граждан, приобретение программного обеспече-
ния, сырья и на другие цели. 

Грант могут получить те граждане, у кого 
нет долгов по налогам, кто прошел бесплатное 
обучение в центре «Мой бизнес» и готов к софи-
нансированию, составляющему не менее 25% от 
стоимости проекта. Это означает, что, напри-
мер, при приобретении оборудования на средс-
тва гранта, 25% от его стоимости нужно доба-
вить из своих денег. При нехватке средств «Мой 
бизнес» предлагает взять льготный микрозайм 
на срок до 3 лет в объеме до 5 млн рублей.

Один из участников программы, руководитель 
креативного детского кластера «MINISTRIUM» 
Алексей Дудкинский отметил важность такой 
поддержки. «Ранее наша компания не обраща-
лась за грантами. Считаю, что воспользовать-
ся такой возможностью для поддержки своего 
дела необходимо. Это прекрасная помощь мало-
му и среднему предпринимательству», – подчер-
кнул Алексей.
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УЧАСТНИКОВ ПРОМЫШЛЕННЫХ КЛАСТЕРОВ 17 августа на площади Победы завершилась пятая тематическая ярмарка, 
организованная Агентством развития бизнеса при поддержке правительства Рязанской 
области, темой которой стал Медовый Спас. В 20 тематически оформленных домиках-па-
вильонах свою продукцию в течение недели представляли пчеловоды и производители из 
Рязанского, Михайловского, Сапожковского, Кадомского, Спасского, Старожиловско-
го и Чучковского районов. 

Медовый Спас принято отмечать 14 августа, так как соты в ульях уже наполнены и пасечники 
приступают к сбору. По традиции именно с этого дня разрешается есть освященный мед.

Помимо меда гости могли приобрести и полакомиться сопутствующими товарами: кофе, чаем 
из самовара, пирогами и сбитнем.

В день открытия ярмарки для гостей состоялся концерт, на котором выступили рязанские исполните-
ли фольклора и современной эстрады. В выходные для малышей работала зона мастер-классов по рисо-
ванию пчелок, изготовлению 
восковых свечей и росписи 
деревянных игрушек, а также 
имбирных пряников.

Следующая ярмарка 
пройдет в середине сентяб-
ря и будет посвящена Дню 
урожая. Все желающие смо-
гут приобрести продукцию, 
которую в этот сезон дарит 
нам рязанская земля.

Фото: 
https://agency62.ru/ 

29-30 августа в Рязани состоялся третий 
межрегиональный форум «От импортоза-
мещения к импортоопережению: новые 
общесистемные меры».

Целью мероприятия, организованного пра-
вительством Рязанской области и государс-
твенным Фондом развития промышленности 
региона при поддержке Ассоциации класте-
ров, технопарков и ОЭЗ России, является об-
суждение мер по развитию межотраслевой 
кооперации.

В рамках деловой программы форума было 
проведено две панельные сессии, где обсу-
дили реализацию инициатив Президента РФ  
В. В. Путина, озвученных на Санкт-Петербург-
ском международном экономическом форуме, 
и затронули вопросы инфраструктуры площа-
док для реализации в сфере межотраслевой 
кооперации.

Среди экспертов на форуме присутствова-
ли замминистра промышленности и торговли 
РФ Алексей Беспрозванных, заместитель пред-
седателя правительства Рязанской области Ар-
тем Никитин, генеральный директор НО «Фонд 

развития промышленности Республики Баш-
кортостан» Анвер Каримов, гендиректор ООО 
«СтанкоМашСтрой» Олег Кочетков и другие.

«Сегодняшний форум посвящен обсужде-
нию оптимальных условий успешного и даже 

прорывного развития промышленных клас-
теров. Все инициативы и предложения будут 
сформированы и переданы на федеральный 
уровень. В частности, речь идет о возможнос-
тях предоставления участникам промышлен-
ных кластеров льготного финансирования. 
Уменьшения для них налоговой нагрузки. Вве-
дении дополнительных мер поддержки произ-
водств на ранних стадиях развития. О сниже-
нии количества проверок. И о формировании 
механизмов гарантированного и долгосроч-
ного спроса на новую инновационную про-
дукцию. Принятие всех этих мер крайне необ-
ходимо для дополнительного стимулирования 
промышленных предприятий, упрощения вы-
страивания новых производственных цепочек 
и организации выпуска импортозамещающей 
продукции», – отметил Артем Никитин.

По итогам форума участники сформирова-
ли новые общесистемные инструменты повы-
шения устойчивости технологических цепочек, 
а в рамках второго дня программы посетили с 
экскурсией ООО «ЗВК «Бервел» и ознакомились 
с производственным потенциалом региональ-
ных предприятий.

Макет и верстка «РВ». Фото автора и из архива.
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Молодые предприниматели региона 
могут получить грант до 500 тысяч рублей
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